

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Príncipe Hispanófilo

Berlín.—Con motivo de la fiesta de la raza el Príncipe Luis Fernando de Honen Zollern, hijo del naronprinz, ha dirigido una carta al presidente del Ateneo Hispanoamericano de Berlín, expresándole sus sentimientos por no haber podido asistir a dicha fiesta, agregando:

«Acabo de leer en el «Deutsche Allgemeine Zeitung», que la fiesta de la Universidad ha sido un éxito digno y solemne, lo que me ha alegrado muy mucho. Sabrá usted que soy amigo entusiasta de España y del mundo Español entero. Cuánto me hubiera gustado ver reunido fraternalmente en nuestro medio de discordia a ciudadanos de España, la Argentina, Chile, Cuba, México y en general de todas las Repúblicas del Continente hispano estrechamente unidas por lazos de lengua, de religión y de cultura. ¡Cuánto más agradable no sería que resultara esa fiesta aniversario de mi pobre y querida patria! Atrévome a ampliar las palabras del rector Von Holl diciendo «que la caballerosidad y el espíritu idealista y otros rasgos unen a los alemanes con los españoles como a todos los pueblos que hablan la noble lengua de Cervantes». Yo tengo fe en el mundo hispano estando convencidísimo de que no se hará esperar el día en que el mundo hispano

tan querido por mí sea un factor principal de la vida mundial. Permitiéndome concluir con un sincérrimo viva al mundo hispano».

Las relaciones económicas hispanobelgas

Bruselas.—El «Soir», al recordar que el «modus vivendi», [por que se rigen en actualidad las relaciones económicas hispanobelgas, acaba de ser denunciado por España, dice: «Se nos asegura que el trabajo de Comercio con que ha de ser sustituido ese «modus vivendi», está ya completamente ultimado, y que sólo algunas modalidades de detalles referentes a las conservas de frutas impiden la firma inmediata del documento».

Los aldeanos con los fascisti

Roma.—La comisión ejecutiva del partido de los aldeanos ha decidido desbandar su organización y unirse a los cuerpos obreros del fascismo. Los deberes del partido publican que los miembros quedan para unirse o no a los fascisti.

El Perfecto de Milán decretó que las cámaras de trabajo y organizaciones afiliadas deberían romper su organización basándose en que eran de carácter anti-nacional. Un comisionado se ha nombrado para administrar el fondo de las Cámaras.

Apruébase el tratado Colombo Peruano

Bogotá.—El congreso de Colom-

bia aprobó el tratado de límites celebrado recientemente entre los gobiernos de Colombia y el Perú.

La aprobación del tratado tiene alta significación, una vez que la cuestión fronteriza había croado incidentes desagradables en el pasado, con perjuicio de las buenas relaciones entre los dos países.

Coolidge sobre la necesidad de religión

Washington.—El president Coolidge dijo en el Congreso anual de iglesias congregacionales, que se necesita en este país una mayor observancia de las leyes y más religión.

«Los delitos menudean y la falta de respeto al gobierno y a lo estatuido se hace más y más notable. «Yo no concibo ningún remedio adecuado para remediar los males que afligen al sociedad, a no ser el acrecentario de la influencia religiosa.»

El presidente añadió que no había forma de educación, gobierno o recompensa que no fracasase a la larga, y que la redención debe venir por el sacrificio, esencia de la religión. Habló de la necesidad de hacer comprender esto al público, desde el púlpito, especialmente.

«Es así únicamente,—terminó,— como podemos esperar el mejoramiento de la vida moral y espiritual de la nación. Sin la fe, la civilización no perdurará»

Olga Petrowa condenada por hacer plagios

New York.—En vano Olga Petrowa desplegó su habilidad artística y sus buenos trajes, y presentó a Valentino como su carta de triunfo ante el tribunal. El pleito por el plagio presentado por William Smith contra la artista fué resuelto contra ella y condenada a pagar al escritor inglés \$ 7.500 por daños.

En cada uno de los cuatro días del pleito, la artista se presentó con cuatro diferentes trajes, Desmintió vehementemente que fuese culpable del plagio.

La sesión final fué sensacional por la presentación de Rodolfo Valentino como testigo de la defensa. Valentino estuvo declarando solo el tiempo necesario para que le tomase un close-up. Dijo que había leído y había representado para el cine, Sangre y Arena, cuya novela contenía pasajes algo parecidos a los de «La Rubia».

Excavaciones en Grecia

Londres.—Las excavaciones americanas en el Acropolis en Atenas comenzarán en marzo, según el Morning Post. El Profesor Capps, ex ministro americano en Grecia ha aceptado un plano trazado por Avaniopoulos, supervisor de antigüedades griegas el cual las excavaciones comenzarán en un lugar donde el tranvía eléctrico del Pireo se acerca a Theson.

Un comunista único

St. Helier.—Isla de Jersey, Canal de la Mancha. El único comunista de la isla de Jersey ha sido arrestado simulando la campaña contra los rojos de Scotland Yark. El rojo de Jersey es Henry Nikole. Fué acusado de insultar a la policía por medio de mensajes escritos en las paredes y sentenciados a 30 días de trabajos forzados.

Explosión en Holanda

Berlín.—Diecisiete personas resultaron muertas y dos lesionadas en una explosión en una mina en Golsenkirchen, Holanda, según los despachos recibidos en aquella ciudad.

Preso por lanzar gritos subversivos

Madrid.—Espontáneamente se ha presentado a las autoridades el armador de pesca vigués Francisco Gómez que en el banquete con que finalizó el Congreso de Pesca dió un grito subversivo.

En las declaraciones que prestó se declara ampliamente monárquico y no se explica cómo pudo vitorear a aquéllo que es contrario a sus sentimientos. Fué encarcelado a disposición del juez que instruye la causa correspondiente.

Notas de Santa Ana

Política

Tanto los reformistas como los jimenistas han intensificado mucho sus labores. Por este cantón los primeros han propuestos como candidato local al Presbítero Sr. Zavaleta, quien cuenta con muchas simpatías tanto en Santa Ana como en Mora y en Escasú.

El jimenismo se dice que ha ganado muchos votos gracias a la campaña hecha por don Gamaliel Acosta.

En la Planta Eléctrica del Brasil la empresa del tranvía hace grandes mejoras y en breve se pondrá una nueva unidad para aumentar la energía y superar tanto el alumbrado, como el servicio de carros del tranvía.

Estamos ansiosos que los trabajos de la carretera se amplien en el mes de enero para ver si las empresas de camiones traen hasta esta villa sus vehículos.

—La producción de paja de escobas ha sido este año muy limitada y de allí que los precios de ellas sean tan crecidos. Los santanecos debieran comprender la bondad de este cultivo, bien lucrativo por cierto y aumentar en 1926 el área de cultivo.

—Las cogidas de café están apenas iniciándose en estos días.

—Relativamente llegan a esta villa pocas comisiones políticas.

Corte Plena

Sesión del lunes

—Se dispuso permutar en sus puestos a los señores Juan María González Sibaja y Rafael Angel Solís Sís, escribientes de las Alcaldías 1ª y 3ª de este cantón respectivamente, por estar de acuerdo en ello uno y otro alcaldes.

—De la terna de ley se nombró al primero, Sr. Guillermo Mata Arce, para el destino de Secretario del Juzgado Civil de la provincia de Limón.

—Se admitió al señor Rodolfo Solís Vargas su renuncia de Secretario de la Alcaldía 2ª del Cantón Central de Limón, y se aprobó el nombramiento del señor Mariano Picado Rojas escribiente interino de la misma oficina.

—Fué aprobado el nombramiento del señor Reinaldo Zúñiga Moya para hacer las veces de portero del Juzgado del Crimen de la provincia de Limón, en vez del propietario, señor Marcial Gerardo Hernández, quien goza de un mes de licencia.

—Asimismo fué aprobado el nombramiento del señor Juan Guevara para substituir, como escribiente interino, al Secretario de la Alcaldía del Cantón de Nicoya, señor José Domingo Cárdenas, por ocho días.

—Atendidas las solicitudes de José Manuel Oviedo Salas y Gilberto Lizano Luna en que piden, el primero, conmutación, en multa, de la pena de arresto, y el otro, rebaja de la décima parte, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable en ambas peticiones.

Ayer en el Congreso

El Presidente Cortés deliberó desde su curul

La sesión de ayer del Congreso estuvo muy animada. Se creía que iban los diputados a conocer de la sumaria Ortiz-Escoto de Cartago, pero no pasó así y la multitud de gentes que acudieron a las barras participaron de una discusión muy diferente.

Se entró a conocer de la TERCERA reforma de la ley electoral y la cuestión de inscribir las papeletas provocó una larga discusión en la cual participaron los diputados Arias, González Rucavado, Volio don Arturo, Fonseca Zúñiga, Araya y últimamente don León Cortés.

El Sr. Araya encontró muy dura la sanción de la ley para declarar nulos los votos emitidos con papeletas impresas en un color igual a los registrados. Su discurso fue largo y un poco incomprendible. Don León Cortés le contestó con rigor y defendió la idea de la comisión, así como la actuación del Partido Agrícola por quien se ha dado el nuevo Código Electoral. No importa, dijo, que haya costado al país muchos miles de colones, con tal de defender el voto de las imposiciones de los de arriba, y de las asechanzas de los de abajo. Don Hormidas continuará hoy defendiendo su tesis. A las 5 terminó.

Anúnciese en el Correo Nacional

De San Rafael de Heredia

Triunfos del «Alcántara»

El domingo pasado, conforme se había anunciado, se jugaron dos interesantes partidas de foot-ball concertadas: la primera entre el team «Roma», de la capital, y la primera división del club sport Alcántara, de este lugar; y la segunda entre el Barcelona foot-ball club, de Santo Domingo de Heredia y la segunda división del Alcántara.

La primera fué dedicada al Lic. don Bernardo Benavides, quien hace próximamente un año radica entre nosotros; la otra se jugó en honor de los caballeros don Pedro Esquivel y Teodorico Vargas.

Cuando se quiere, se puede; y «a mal tiempo buena cara» es probable se dijeron los muchachos del Roma y el Barcelona, pues no fué obstáculo el mal tiempo para que llenos de alegría y con una disciplina llena de alabanza, se dispusieron a jugar y a medir sus fuerzas con el nuestro.

Afortunadamente el tiempo cambió, dando lugar a los vecinos de trasladarse al campo de juego.

Tocó al Sr. Aquiles Hernández arbitrar el primer match, quien al pitazo inicial dió comienzo en medio del mayor entusiasmo.

Fue notable el empuje del Roma en sus primeras jugadas, haciendo peligrosos avances que a dudas penas la defensa contraria pudo retener. A su vez los delanteros del Alcántara comenzaron a forzar el marco contrario; pero tanto el por-

tero como el resto de la defensa supieron sus mayores empeños evitando las arrancadas del Alcántara. En una de tantas jugadas, uno de los delanteros del Roma logra apoderarse de la bola, lanza un shoot fuerte y bien colocado, dando a estos el primer tanto.

El juez lleva la bola al centro. Continúa el juego con mayor brío y fué entonces cuando la defensa del Alcántara tuvo que desplegar toda su energía, pasando buenas bolas a sus delanteros quienes mediante una bonita covinación lograron traspasar el marco contrario, empatando el juego.

Puesta la bola meramente en juego, es llevada de un extremo a otro en distintas alternativas, hasta que los delanteros del Roma vuelven a hacer una bonita entrada marcándose un nuevo tanto.

Los del Alcántara en su afán de no dejarse dominar, trabajan con empeño, las defensas están admirables, los delanteros se reaniman pero son rechazados por las defensas contrarias. Continúa el juego con alternativas hasta que al finalizar el primer tiempo uno de los delanteros del Alcántara logra apoderarse de la bola, remata bien y marca otro tanto a su equipo. Empatado el juego, comienza nuevamente el segundo tiempo. Ambos equipos luchan con vigor. La bola es llevada por los contendientes de un extremo a otro de la cancha pero sin lograr apuntarse ningún tanto.

Pasa a la cuarta página

Filósofos al agua

Capítulo I.—Ponen éstos sus barbas en remojo

Nos cuentan los romances de la Edad Media, que en aquella feliz edad y dichosos tiempos, los caballeros, aun los armados por simples dueñas o dueñas simples, se tenían por muy dichosos, cuando podían quebrar una lanza y romper un escudo por defender el honor de cualquiera dama, y que por la de sus pensamientos, dispuestos estaban a romperse el alma (pero como es simple, mal se la podían romper.) Sin vivir en la Edad Media, y sin que esta en que vivimos sea feliz, ni dichosos los tiempos, y sin que haya caballeros armados ni señoras de pensamientos, háme parecido muy propio de caballeros, no de los andantes sino de los estáticos, salir en defensa del honor de una señora, a quien un pseudo amigo trae a mal traer en una revista, «El Estudio» que hizo su aparición en el zenit del mes de noviembre del año de gracia 1925, y cuya proa enfilada está al Espiritismo por los hombres que tienen el gobernalle de esa nave, y cuyos tripulantes en número de treinta hacen alarde de poseer el don de comunicarsus dudas con los que han llegado a la playas de ese continente que han dado en llamar el otro mundo, sin otro aparato que una máquina, el médium, que sin hilos ni electricidad ni otras menudencias de los Radios, pone en contacto a los mortales con los inmortales, a los de acá con los de allá.

Esta cuitada señora, objeto de mi apología y causa de este juicio de Dios, es la Filosofía, la reina y señora de todas las ciencias humanas, la antesala de las divinas,

La escondida senda por donde han ido los pocos sabios que en el mundo han sido,

ciencia tan sublime que sus cultores no se atrevieron a llamarse sabios sino amigos suyos, tan difícil que en ella la verdad anda como el aceite sobre el agua, y de cuyo contenido más somos ambiciosos que amantes. Cuitada está la señora; un pseudo amigo, pseudo filósofo que dirían los griegos, aunque más humildes que éstos no se apellida filósofo, ha llevado su osadía hasta medir su altura (la de la Filosofía) con la escuadra y el metro, con poca gracia y peor donaire, que ni ha labrado a cincel ni dibujado a pluma la imagen hermosa de esta señora,

que del profeta lleva el nombre,
no es ángel, tampoco es hombre,
Vé que es ingeniero,
Si sabio, no te quiero,
Si filósofo, no te creo,
Si escritor lo haces feo,
En la profesión del se espere,
En metafísica una tijera.
Y si te importa saber Enriquez...

Yo, el escritor de estas cuartillas, te diré el secreto, lector; no soy amigo de esta señora, que de tal no merezco el nombre ni de su amistad el favor; he sido tan sólo su faquín las pocas veces que ella ha visitado nuestras tierras e islas de Tierra Firme, y como muchos pocos hacen un mucho, algo se me quedó de ella, el recuerdo cuando menos, ya que los predicamentos, tesis, argumentos, corolarios, árboles porfirianos y otras plantas no son para sembradas en tan estéril y viejo huerto, ni fué mi paciencia tan grande ni mi curiosidad tan aguda para examinar detenidamente los cosméticos, esencias y unturas con que suele la adusta señora componer su severo rostro. Pero, como reza el proverbio, cuanto más tonto el siervo, tanto más fiel, le cobré cariño, pues «este cuerpo, señores, que con piadosos ojos estáis mirando, es depositario de una alma» y, no puede soportar que se atribuyeran dichos a la Filosofía, que nunca estuvieron en sus labios (hablo se entiende de la Filosofía, esa señora fresca y robusta, digna y compuesta que yo conozco, que de sus hermanas bastardas y de sus falsos amantes librenos el Señor), y que su nombre se emplease para confirmar errores, y que sus puras y cristalinas aguas fueran encauzadas por canales sospechosos que no alcanzan limpieza con sus aguas y si ensucian las limpias que por ellas corren.

Y no pudiendo traer por más tiempo atravesado este asador, quise

buscar el pelo al huevo y alzar el gallo, para descubrir el pastel que tan primorosamente guarda esa alacena que se llama revista «Estudios» a los que quieren consumir el tiempo en oír a este hablador, en la seguridad que será común la utilidad y común la gloria en lo que se conquistare, «y que contento su Majestad, no hay quien sea contra nosotros». Cata ahí lector, porqué me tienes aquí dispuesto a repartir unas cuantas bofetadas literarias, en estilo de burla burlando, llora llorando y pega pegando; si en el match me ves abatido dame la mano para subir, si deseas el triunfo de la señora de mis pensamientos ayúdame a alcanzarlo, que mi ánimo grato y noble, vuelve el beneficio que recibe. Pueda que quieras aplicarme lo que Teócrito decía de la verbosa afluencia de Anaxímenes: «Que en ella contemplaba un caudaloso río de palabras y una sola gota de entendimiento»; mas, espero que sólo darás curso a la aplicación en este mi prólogo, y que en la segunda parte hallarás a un caudaloso río de entendimiento y una gota de palabras»; y si también en la segunda parte me tienes por mero hablador, sábetelo lector «que el aplauso común no es siempre seguro; unas veces acierta y otras yerra». Si quieres saber porqué hablo de cosa tan seria en lenguaje tan burlón, te diré que los años y la experiencia me han enseñado que para mantener la atención de los discípulos modernos de suyo tan racios a las consideraciones serias, es necesario apartarse del sistema de Aristóteles y Menandro, Demócrito e Hipócrates, pues que en nuestros tiempos los discípulos prodigan su atención a las ciencias que recrean por su materia o por la habilidad de la exposición y son bien mequinos con la ciencia que sólo ilustra, y este FILOSOFO BURLON tiene más fe en la pedagogía de Píndaro, Simónides y Alceo de Lesbos, que en la de Eaco, Radamanto, Minos, Solón, Numa y Licurgo.

—Aquí el Filósofo burlón se toma todo el campo que le parece conveniente, hincas las espuelas en los hijares de su mula filosófica, se enciende a la paciencia de los presentes, (también filósofos), y con toda pulcritud después de pedir mil perdones por las heridas filosóficas que tiene en mientes infligir, arremete fiera y bravamente a su adversario igualmente filosófico, como se leará en el capítulo siguiente, en el que verá el curioso lector todo lo que irá saliendo, con otras cosas muy dignas de loa, y de ser conservadas en antiguos manuscritos. En el primer round, será knoqueada la proposición siguiente (digo si la suerte ayuda al Burlón), que está situada en la página II de la revista «El Estudio», hacia el fin de la mencionada página, y por donde el atemorizado espectador podrá ir juzgando qué clase de caballero va a ser acometido. Oigamos, pues:

«Si todas las almas son simples (como se ve, el asunto es simple y no compuesto; por consiguiente no habrá parte integrantes ni constitutivas) y tienen un mismo origen (como bellotas nacidas de la misma encina), no puede haber entre ellas diferencia alguna (como una naranja se parece a otra y uno que no sabe filosofía a otro que carece igualmente de tan necesario elemento); entre un Nerón y San Antonio de Paula (como quien dice, entre la noche y el día) no habría entonces más diferencia (vuelve la diferencia) que la del elemento físico (Como en la democracia, que todos son iguales, con la diferencia que unos están arriba y otros debajo). Si aceptamos esto (muchas gracias señor, es Ud. muy amable; si quiere aceptar eso, déjesele todo), no habría mérito en esta éste ni sería acreedor a castigo aquél (es decir que si una naranja está podrida, el sabor tiene que ser el mismo que el de la que está buena; apúntense ésto los vendedores de esos físicos elementos, para que convenzan a sus clientes); esto es un absurdo (una verdad, más grande que un templo), pues minaría por su base toda moralidad, (como en el caso de las naranjas; se acabaría la venta)» Demos el primer paso:

Se oye a muchísimos péritos
Y alguno pronuncia mámpara
Diploma, erúdito, pérfume,
Pérsiles, Tibulo y Sávedra.

Aquí permanecen los contrincantes hasta la próxima de este

FILOSOFO BURLON.

Movimiento de diputados

El Lcdo. don Emiliano Odio, diputado por Puntarenas, ha vuelto a su puesto, pasado el duelo de su señor padre.

—Un nuevo dictamen vertido por el Dr. Güier de Cartago, amplía el anterior y dice que para mejorar el diputado Lcdo; don Jorge Ortiz, necesita medio mes más. En virtud de tal tramitación, el Congreso previa consulta a la Cámara, extendió un nuevo permiso.

—El lunes asistió el representante don Jorge Volio a la sesión.

Parece que en estos días retornará el diputado Briceno, después de su gira por Guanacaste.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo, necesitando cada una de estas afecciones un tratamiento distinto. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la

PREPARACION DE WAMPOLE
pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras; su acción en expulsar las impurezas de la sangre, y su facultad consiguiente de vitalizar y reconstituir todo el organismo. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. H. Seguí, Catedrático de la Facultad de Medicina y Farmacia de la Universidad de la Habana, dice: «Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 p m en el Parque Cental

- 1.—Sevilla, gran marcha. Montagn.
- 2.—Mercedes, Obertura Dessane.
- 3.—Nueva Estrella, Polka obligada a cornetín. Andrieu, Solista señor don Gonzalo Barrantes.
- 4.—Mofistófeles, fantasía. Boito
- 5.—El bello Danubio azul, Bals. Straus

El Director,
Roberto Cantillano

Se está tendiendo una línea telefónica a Montesdeoca

En esta semana la Empresa Alvarado ha iniciado un serio trabajo para mejorar la línea telefónica a la Villa de San Pedro.

La línea vieja se está usando, pero presenta algunas desventajas para el rápido servicio, por lo que se establecerá un nuevo circuito metálico.

Este mejoramiento aprovechará mucho a los vecinos de Montesdeoca.

Una cuadrilla de electricistas está ejecutando ya el trabajo con magnífico material nuevo.

Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

Propietario, F. E. VALLINI

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

Dr. RAFAEL A. GRILLO

Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania
Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias

Despacho: FARMACIA GRILLO — De 11 a. 12 a. m y de 2 a 4 p. m.
TELEFONO: DE DIA 1023 — TELEFONO: DE NOCHE 1141

¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la

Librería Española

MARIA v. de LINES

En ella encontrarán el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

Crónicas de Nueva York

Pasado, presente y futuro del socialismo en Nueva York

Tan intenso interés despierta el movimiento socialista en el mundo entero, curioso, cuando menos, de anotar la evolución de ese partido; tan importante es el desarrollo de la política interna de los Estados Unidos, aun suponiéndola de ninguna influencia en los demás pueblos, y tan eminente lugar ocupa Nueva York en el avance de la democracia norteamericana, que no pueden dejarse correr sin un comentario los resultados del debate cerrado con la elección de alcalde y demás funcionarios del gobierno municipal, en la semana terminando hoy.

Definía un pensador hispano al socialismo, no como un partido sino como una modalidad reaccionaria de los pueblos oprimidos por la esclavitud económica y por la desigualdad social. El socialismo, según eso, no es planta que prospere en terrenos donde la distribución de la riqueza no encuentra diques a su acción fecundante y en donde el trabajo se remunera en condiciones que guardan equilibrio con el ambiente. Un apropiado sistema tributario y administraciones nacionales y municipales que devuelvan al pueblo en beneficios y comodidades lo que el pueblo paga en contribuciones, hacen que en los países que a tal ideal se acercan, el socialismo sea tenido como una amenaza, mientras en otros lugares sus tendencias sean una promesa.

Algo habrá de ello, juzgando desde un punto de vista absolutamente imparcial, como causa explicativa de la declinación del socialismo en Nueva York. En 1917 el candidato de los socialistas para alcalde recibió 145.000 votos; en 1921 obtuvo 82.000; en 1924 la ciudad aportó 45.000 votos para su candidato socialista a la gobernación del Estado, y ayer el candidato de ese partido para alcalde, no obtuvo sino 39.000 sufragios. Al propio tiempo los partidos tra-

dicionales, republicano y demócrata, han exhibido cifras de votantes de 270.000 y 675.000, respectivamente, ante las cuales la potencialidad de los socialistas aparece de un valor insignificante en el momento actual. La intervención de las mujeres en los comicios aportó nueva fuerza a los partidos históricos, pero, aparentemente al menos, ni una sola unidad al socialismo, cuyas tendencias, necesariamente revolucionarias, tienen contra sí el peso enorme del electorado femenino.

Aquí y en dondequiera, la intervención activa de las mujeres, principio liberal en la acepción filosófica del vocablo, aprovecha al tradicionalismo en política. La mujer llega al campo del debate con ideas ancestrales de orden y disciplina domésticos; se necesitará el paso de centenas de años para que los partidos de la izquierda cuenten con ellas como elementos constituyentes de las masas.

En todo caso, el socialismo en la metrópoli norteamericana se ha exhibido en decadencia; sus seguidores de otros días han desertado de las filas y acaso se han conformado con las presentes condiciones en que viven los laboristas que no quieren organizarse como partido político sino como una fuerza social destinada a la defensa de los obreros contra los abusos del capital, listos para gozar tranquilamente, sin apostolados ni propagandas, los holgados jornales ganados por su cooperación con el capital.

El socialismo es un partido de protesta. Se explica su ausencia como entidad ponderable en un país donde pasea su figura por todas partes el inmortal escudero de panza satisfecha.

M. GUTIERREZ Y CAMPOS
Nueva York, noviembre de 1925.

UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días **jueves en la mañana**, y zarparán los días **sábados en la tarde**.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días **viernes en la mañana** y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días **domingo a medio día**. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Elders & Fiffce Ltd. llegarán a Limón cada quince días, los **jueves en la mañana** procedentes de Bristol, vía Kingston, y zarparán los días **viernes en la tarde**, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores sub agentes, en San José.

M. M. MARSH,
ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925.

Función Escolar el jueves en el Adela

La directora de la Escuela Superior de Niñas N° 7 doña Auristela Castro de Jiménez, ha organizado para el jueves a las 2½ una variada matinee a beneficio de los fondos de su patronato.

Sabemos que las maestras han preparado muy buenos números literarios, todos con el concurso de sus alumnas y que el precio es económico, tan solo de medio colón.

Instamos al público para que favorezca con su entrada a esa escuela, donde siempre se hace una intensa labor cultural y moral.

Débiles — Convalescientes y Ancianos

TOMAD

Vino Sanson

en EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

La Misa de Sta. Cecilia en la Metropolitana

Hemos de tener un aplauso para el maestro Campabadal, organista de nuestra Metropolitana por su interés en honor de la patrona de los músicos. El domingo a las 9 horas y con buena concurrencia se celebró la misa anual de Santa Cecilia.

La orquesta estuvo muy bien dirigida por el Sr. Campabadal y las ejecuciones fueron muy correctas.

En algunos pueblos también se hicieron celebraciones parecidas, pero en general los músicos han demostrado un menor interés por su patrona.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Sigue bajando el azúcar y el dulce

La plaza está muy abarrotada de estas dos mercaderías. En Poás, Grecia y Escasú se muele gran cantidad de caña y por eso hay dulce en abundancia.

El azúcar de 1ª se vende a 20 cts. libra, aunque todavía hay algunas partidas húmedas que están realizándose.

De los ingenios ya comienza a llegar buena cantidad.

Azúcar de 2ª clase se vende a dos libras por 35 cts.

Algunas tercerillas, buenas para siropes y cajetas, se venden a \$ 8.00 el quintal.

Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU.

PIDA PRECIOS A

Alfonso Altschul

SAN JOSÉ

Klu Klux Klan alemán

El Subprefecto de policía hizo esta mañana a la prensa comunicaciones sobre la nueva organización secreta descubierta en Berlín y organizada sobre el modelo del Ku-Klux-Klan americano.

Según los estatutos arrebatados por la policía, la Orden de la «Cruz Ardiente» ha sido creada en Berlín el 21 de febrero de 1925.

Sus miembros son repartidos en tres grados sobre los cuales se halla el Senado compuesto de 14 personas y cuyo jefe se llama Wotan. «La Esencia Superior» es llamada Asgard y se compone de tres miembros solamente.

El actual Wotan es un ex-candidato del partido populista en el Reichstag. Casi todos sus miembros pertenecen también a las asociaciones «Casco de Acero», «Bismark», «Frente Bann».

La logia de Berlín comprende de 350 a 400 miembros. Toda la Orden debe reunir cerca de mil personas, reclutadas preferentemente en

tre pequeños comerciantes, artesanos, funcionarios y empleados. Los ritos de la Orden están calcados sobre los del Ku-Klux-Klan, incluso sus hábitos y máscaras.

En el juramento que cada miembro debe prestar sobre la cabeza de un muerto, una espada rota y una cruz incrustada, está expresado que el deber sagrado de sus miembros es la liberación del pueblo germano. No hay que retroceder delante de ningún combate que vaya dirigido contra los judíos, los franceses, los polacos, los amarillos y los negros y otros pueblos de color. Hay que aborrecer a estos enemigos de lo más profundo de su ser.

En caso de traición, los miembros deben aceptar todos los tormentos en señal de expiación: se les sacarán los ojos, se les quebrantarán los huesos y sus despojos serán arrojados como pasto de cuervos.

(Traducido para «Chaparrastique» de «L. Echo de París».)

La esposa de un mal hombre

El mal hombre, como hay tantos, se gloriaba un día en una taberna, de haber conseguido, después de tres años de esfuerzos, que su mujer, antes muy piadosa, cayera en la incredulidad y el ateísmo. Grandes fueron naturalmente los elogios que recibió de sus compañeros, y muchas las copas que se libaron con este motivo; pero hé aquí que por la noche cuando volvió a su casa, el hombre aquel, una gran mechedumbre de gente y con la mayor consternación se hallaba delante de la puerta. ¿Qué acontece? ... En aquella casa acaba de suceder una gran desgracia. Temblando y lleno de te-

rror penetra nuestro hombre en ella y hé aquí que encuentra tendidos en el suelo los cadáveres de su esposa y sus tres hijos. Al lado de su mujer: «Mientras tuve creencias religiosas pude soportar tranquilamente todas las penas de la vida, animada por la esperanza del premio eterno. Pero desde que el verdugo que tomé por esposo me arrancó la fe, caí en la mayor de las desventuras. No quiero que caigan en ella mis hijos y por esto los he envenenado.»

Véase por aquí lo que se puede con la religión y sin ella; y los crímenes a que conduce la falta del temor de Dios y de las prácticas de piedad.

Plagas de la Agricultura y Ganadería

Oficina especializada en la destrucción sistemática de todas las plagas que afectan al ganado, (garrapata, tórsalo, aborto, etc.) y a la agricultura, (hormigas, ratas, taltuzas, gusanos, pulgones, moscos). También todos los remedios para curar hongos y enfermedades del suelo y de las plantas, (nematodos, maya, etc.)

Vendo toda clase de abonos al por mayor, como Agente de las más grandes fábricas del mundo americano y Europeo y al por menor.

OFICINA PASAJE LA GLORIA

J. E. Van der Laat

No bote su dinero

En tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipa.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y para varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño esquina noroeste del mercado, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

Avisos Económicos

Precios convencionales.

Hermosa Casa Céntrica.—Para vender en ventajosas condiciones, buena para. Boarding para clínica. Excelente aire y más de 20 habitaciones. Toda de madera Servicio de cloaca y corriente eléctrica para cocina. Informes en esta Administración o Apartado 66.

Casa y negocio en Barrio Keith.—Tengo comisión de vender un excelente punto comercial en este barrio. Casa de madera. Entenderse con MAC. VARGAS.

AVISO AL PÚBLICO que he abierto un DEPOSITO DE MADERAS Y MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN, de toda clase, en el fondo del local que ocupa la Caballería de don Luis Fernández, 125 varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca. Hay entrada a dicho Depósito por ambas calles. Se vende desde 1 vara o 1 libra, hasta la cantidad que se desee. En breve habrá surtido completo; todo a precios bajos.—ALFREDO ANDREOLI, Contratista constructor.

ALFREDO ANDREOLI, conocido maestro de obras, se hace cargo de construcciones en general y de reparaciones de toda clase, y tiene a la disposición del público un buen Depósito de Maderas, situado a 125 varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca.

Solicitud.—Persona con experiencia en varios ramos, honrada y apta en contabilidad, desea ocuparse en algunas horas del día; o bien fuera de San José por todo el tiempo necesario, ea en el campo o en otra Provincia. El Administrador de este Diario podrá dar informes.

Se vende o se alquila en el Barrio de Otoyá hermoso chalet contra temblores contiguo a la Legación de México. Dará informes Alfredo Ramírez 150 varas, al Norte de Alsina.

Casita cómoda, de \$ 50 de alquiler mensual, alquila Adriano Arié.—Informes en el "Correo Nacional".

SE NECESITA una buena cocinera para tres personas, se paga buen sueldo. En nuestra Administración informarán.

Traducciones. Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante

Rébate A las una y media de la tarde de viernes 27 del corriente se rematará por el Juzgado 30. Civil la casa de habitación que fué de las señoritas Teresa y Amelia Mora Agullar. Esta magnífica propiedad está situada 100 varas al Sur del Templo de la Música—Parque de Morazán—y contigua a las oficinas de Mr. Lindo. Mide 840 varas cuadradas y tiene frente a la avenida 1a, y a la calle 7a. Solicita informes al Lic. don Alberto Moreno o a las albaceas. Francisco Calderón Muñoz, Franklin Jiménez San José, Novbre. 1925.

Buen negocio. Se venden lotes de terreno para construcciones, barrio de la Soledad; y una casa esquina calle 25 y avenida central, año de la Estación. Dará informes José Ramón Gallegos, en la misma casa, San José.

Movimiento de vapores

Puntarenas 24.

Antes de ayer a las 16 horas zarzó para Centroamérica el vapor inglés «Salvador» de 650 toneladas 54 tripulantes. Capitan W Morgan y despachado por Felipe J Alvarado y C^o Pasajeros Lonis Dateu, Adolph L Espensator, Angela Posada, Janes A Bain, Juvenal Perez, Matthew Whittnouse, José María Mairewa. Carga 1 caja películas para San José de Guatemala con 75 kilos Correo 10 sacos y 5 paquetes.

Puntarenas, noviembre 22 de 1925

Anoche a las 21 horas fondeó el vapor inglés «Salvador», de 650 toneladas, procedente de Cristóbal C. Z. con dos días de mar, 34 tripulantes W. H. Morgan y consignado a F. J. Alvarado y C^o

Pasajeros: Eric M. Lacay, de Balboa y 42 en tránsito. Correspondencia 30 sacos y 2 paquetes. Carga 190 con 95 toneladas.

A. Delgado,

Capitán del Puerto

Santoral

Miércoles 25 —Santa Catalina, vgr, patrona de las doncellas y de los filósofos; santos Era mo, mártir y Gonzalo, Obispo.

SANTA CATALINA, VIRGEN Y MARTIR

Nació en Alejandría de Egipto, de sangre real y dotada de todas las gracias que a una mujer se pueden desear. Recibido el santo bautismo mereció que Jesucristo se desposase con ella, y la diese el anillo como a verdadera esposa auya. Habiendo el emperador Maximino mandado publicar un edicto ordenando que todos ofreciesen sacrificio a sus falsos dioses, y el que no lo hiciese pagase su desobediencia con la vida, Santa Catalina se fué al palacio del Emperador y le repudió severamente. Este ordenó que la Santa disputase con cincuenta filósofos, a los que confundió y convirtió a la fe, muriendo todos mártires, en compañía de la Emperatriz y doscientos soldados, que también se convirtieron. Irritado el Emperador, mandó cortar la cabeza a Santa Catalina, y su sagrado cuerpo fué enterrado por mano de ángeles en el monte Sinal. Fué su glorioso martirio el día 25 de Noviembre del año 307, a los diez y ocho de su edad.

De San Rafael de Heredia

Viene de la primera página

Al finalizar el tiempo, los delanteros del Alcántara se apoderan de la bola, la pasan bien, hay un bonito tiro al centro, es aprovechado por Garita, quien por medio de un tiro de cabeza traspasa el marco del Roma, dándole el triunfo al Alcántara por un score de tres tantos a dos.

El caballero don Bernardo Benavides, en cuyo honor se jugaba el match, obsequió al equipo vencedor con una bonita bola y unos refrescos.

El Barcelona contra la segunda división del Alcántara

A continuación del match anterior se jugó la partida antes mencionada.

Actuó como juez el Sr. don Pedro Badilla, quien al pitazo inicial dió comienzo a la partida que resultó bastante reñida, dando por resultado el triunfo del Alcántara por dos tantos contra uno del Barcelona.

Durante el juego hubo bastantes alternativas, buenas jugadas de los jugadores de los dos contendientes. El portero del Alcántara, quien fué en varias ocasiones objeto de fuertes arremetidas, dió pruebas de ser un hábil muchacho defendiendo valientemente su puesto.

A continuación del match los obsequiados regalaron una bola y refrescos a los competidores.

De esta vez los rafaeleños han triunfado, pero han sabido triunfar en buena lid. De estos triunfos nos alegramos mucho porque son motivos para que los jugadores pongan de manifiesto su entereza de carácter y su valor moral. Triunfar de otra manera, no vale la pena.

CORRESPONSAL

Sociales

—Mucho deploramos que el estado de salud de don Ricardo Muñoz, haya seguido siendo de cuidado.

—Don Santiago Calvo Núñez se haya muy delicado de salud desde hace una semana.

—Don César Güell continúa un poco mejor de la operación que sufrió en la clínica del Dr. Figueres.

—Nos visitó don Francisco Monge, procedente de Concepción de Cartago y que es allá nuestro activo agente. Vino en compañía de dos de sus niños.

—Está atacado de influenza el Lic. don Carlos Díaz Barquero.

—En Cartago estuvo don Víctor Polini.

La misa de hoy en memoria de Dña. Juanita de Loria

A las siete horas de hoy y en la Iglesia de la Dolorosa se verificará la misa de novenario de la que fué estimable matrona doña

Juanita R. de Loria

quien falleció en la semana pasada.

Damos este aviso a las numerosas amistades de las familias Loria y Rivera y aprovechamos la ocasión para reiterar al ingeniero don Luis Loria Iglesias e hijos y demás deudos el testimonio de nuestra pena con motivo del duelo que sufren, enviándoles a la par nuestras frases de consuelo y resignación.

Campo pagado

Partido Agrícola Legítimo de la Provincia de Alajuela

Directiva Cantonal de Orotina

Correspondiente al Partido Agrícola Legítimo que postula para Diputados por la Provincia de Alajuela, a los Señores Lic. don Alfredo Saborío Montenegro y compañeros.

Presidentes Honorarios

Fernando Rudín H.
Rafael Rodríguez S.
Lirión Valverde B.

Presidentes Efectivos

Juan R. Orozco A. Jacobo de Lemos R.

Vice Presidentes

Marco Tulio Rodríguez R. Amado Sánchez P.

Secretario

Oscar Barth V.

Jefes de Propaganda

Rafael Barth V. Flabio Vargas L. Aurelio Bonilla.

Vocales

Tobias Valverde B. Ernesto Valverde S. Francisco Rodríguez C. José M^o. Jiménez.

Al Partido se han adherido las siguientes respetables e influyentes personas:

Don Leonardo Solís de San Rafael de Poás, don Isaac Murillo, idem, Don Juan Bautista Solís, idem, Don Francisco Alvarez y don José Bolaños de Tacarec, Don Noe Mondragón, don Fructuos Chaverri, don Alberto Rojas, don José Castro, don José Salazar, don Filadelfo Marin y don Juvenal Alfaró de Sarchí, Don Fernando Rojas, de Grecia.

Hubo el domingo en Palmares, Grecia y Orotina reuniones numerosas que despertaron entusiasmo y terminaron en ovaciones.

Para los efectos legales se hace saber que de la Directiva Cantonal de Palmares es Presidente efectivo don Joaquín Sancho Quesada y Secretario: don Noé Fernández Vega, y de la de San Ramón, Presidente efectivo es don Virgilio Rodríguez Rodríguez y Secretario, don Guillermo Hidalgo González.—Directivas del Partido Agrícola Legítimo Alajuelense.

Apuesta política

Cien colonos apuesto a que el Lic. don Alfredo Saborío sale electo Diputado por esta provincia en las próximas elecciones.

Oigo oferta aquí.

Alajuela 19 de Nov. de 1925.

J. C. SOLERA

Nuestro teléfono

Advertimos a nuestros agentes, anunciantes, suscriptores y demás favorecedores de esta empresa, que en virtud del cambio de local, nuestro teléfono es ahora el

Nº 1131

Si se desea dirigirse a nosotros, debe llamarse a este número y no al antiguo.

TIP DE SAN JOSE

GRAN TURNO

Homenaje a María Auxiliadora, de todos los pueblos y de todas las personas de buena voluntad, en favor de las obras sociales de las Hijas de Don Bosco en San Francisco de Mata Redonda; el domingo 29 de Noviembre de 1925.

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones. Buena comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

75 varas al Sur de la Catedral

LA COPA BLANCA

CARTAGO
Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Aisen"; clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, laboratorio inodoros, que alto y tan bajo, de Sarchí sillas, etc.

Pinturas Alabastin etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos ollas, cal deros, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños, precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACA

belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc. INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud. TARROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTOS en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.



Casa establecida en 1839

TELEFONO Nº 11

Rivera & Cia.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Gran surtido, arces, broches, relojes pulsera para hombre

Toda clase de regalos

Precios: los más bajos

Composiciones de Relojes.

Trabajos de Platería

TODO GARANTIZADO

PRENTE ROBERT HNOs.